

EL OBRERO RURAL

DEPARTAMENTO GENERAL LOPEZ

Diciembre de 1978

Nº 2

Precio \$ 30,-

Pese a sus esfuerzos y a su tremendo poder económico, la reacción no ha podido sujetar a la sociedad argentina, particularmente a sus amplias masas obreras y populares en el inmovilismo y la pasividad. Todo se pone en movimiento, y con fuerza.

Cada organización sindical y social busca definir su presencia en el panorama nacional; participar activamente en el proceso, contribuir a la orientación y desarrollo en defensa de los intereses que representa.

En sus discursos, el presidente de la Nación, general Videla, se refiere a la necesidad de iniciar una nueva etapa en el proceso que vive el país, a través de una política de unión nacional, basada en el diálogo amplio, la participación y el aporte responsable de todos los sectores sin otra exclusión "que los subversivos y los corruptos".

Afirma también que "habrá rectificaciones necesarias" y habla de tender la mano a todos los hombres de buena voluntad.

Esto, a pesar de los últimos cambios en el gabinete nacional, puede significar pasos positivos y permitiría avanzar en algunas posiciones en la búsqueda de un camino común para la Argentina que queremos.

Los obreros rurales no somos ajenos a este proceso. Bregaremos por la unidad y la normalización democrática de los sindicatos, por salarios dignos, por la defensa y ampliación de nuestras fuentes de trabajo, por la libertad de los presos sin causa, por la aparición de los secuestrados. Lucharemos para que aquellos enunciados tan caros al pueblo argentino no queden en expresión de buenos deseos.

S.U.T.R.E. SANCTI SPIRITU

En marzo de 1976, el Departamento de Trabajo, dictó la resolución 410 que da amplia libertad a los empleadores para tomar trabajadores para el desempeño de determinadas tareas.

Esta disposición, como otras, anula una vieja conquista de los sindicatos rurales y se suma a la prohibición de la actividad sin-

dical, determinando que los empleadores no tengan ningún tipo de obligaciones ni con el obrero ni con el sindicato.

Esto en nuestro gremio es particularmente grave. Nosotros enfrentamos permanente una situación de semidesocupación, particularmente agravada en las épocas en que no hay cosecha. No existiendo organización ni justa y equitativa distribución de los turnos por parte del sindicato, la falta de trabajo no lleva a la competencia entre trabajadores y al establecimientos de salarios de hambre.

No es esta la única conquista perdida. Es muy deficiente por ejemplo la atención por parte de la obra social. Si bien el médico acepta las órdenes de ISSARA, la farmacia no realiza los descuentos correspondientes en los medicamentos.

Sabemos que estos problemas que tenemos en la zona son similares a los del resto del país. Por eso nos parece importante hacer un llamado a los compañeros de las otras localidades para unirnos y coordinar la lucha para conseguir mejores salarios, garantías sobre las fuentes de trabajo y la normalización sindical.

COSAS QUE APLAUDIMOS

Las listas publicadas en los diarios con nombres de centenares de personas aparecidas desde Abril a la fecha y de quienes no se tenía noticias de su paradero. Ahora están detenidas y podrán recibir asistencia jurídica y solidaridad de familiares y amigos.

Esto alienta a reclamar con fuerza
INAVIDAD Y AÑO NUEVO SIN PRESOS POLITICOS NI GREMIALES!

COSAS QUE REPUDIAMOS

El cierre de la General Motors, dejando en la calle a miles de obreros y empleados. La empresa privada mas grande del mundo no vacila en dar muestras de terrorismo económico. Un grupo de personas que no viven en el país, decide sobre la vida y trabajo de nuestros obreros.

algo más sobre la unidad y la normalización sindical

En su primer número este pequeño periódico dió una opinión sobre la urgente necesidad de la normalización sindical y las causas por las cuales debía realizarse dicha normalización.

Esto se manifiesta en la movilización de distintos nucleamientos y grupos adoptando posiciones y sugerencias. Es muy buena la inquietud que se pone de manifiesto y las reivindicaciones que se plantean. La mayoría de las mismas sostienen la necesidad de modificar la política económica que tan crudamente golpea a los trabajadores y otros sectores; la libertad de los presos sin causa y la aparición de los secuestrados. Desde esas posiciones se insiste en la vigencia real, concreta y tal como la entiende todo el mundo, de los derechos humanos; así como el arreglo negociado y pacífico del diferendo con la hermana República de Chile.

Repetimos que todo este despertar es muy positivo. Pero a poco que nos detengamos a pensar surge con claridad un aspecto que, si se insiste en dejarlo de lado, nos conducirá a viejos males del sindicalismo, a estructurar el movimiento obrero no atendiendo a las inquietudes de los trabajadores.

Porque lo que se pretende dejar de lado es la voluntad de miles y miles de trabajadores, de las fábricas, comercios, bancos, etc., de obreros rurales, de jóvenes que se incorporan a las filas de la clase obrera. ¿Porqué ahora la división? Esta pregunta se formula en cada lugar de trabajo, porque nadie ignora que las justas reivindicaciones planteadas se podrán concretar efectivamente mediante la participación activa de los trabajadores.

Esta participación de las bases será condición de la unidad del movimiento obrero. Unidad desde abajo para lograr mejores salarios, defender las fuentes de trabajo, conseguir un cambio en la política económica, participar en el esfuerzo del pueblo todo para construir una Argentina grande y próspera.

EL GREMIO FERROVIARIO EN LUCHA

Sobre la base de solicitar un sueldo mínimos de 18 millones de pesos y otras reivindicaciones, de las cuales no está ajena la reincorporación de los cesantes, el gremio ferroviario realizó un paro por 48 horas.

Rechazando toda actitud provocadora el mismo se realizó com-

bativa y organizadamente. Al mismo tiempo que ofrecía, aceptaba el diálogo.

Comprendiendo lo justo del movimiento los organismos estatales actualmente están llevando a cabo tratativas.

Los compañeros ferroviarios, que han dado muestras de elevada madurez, comprenden que la garantía para su triunfo está en su unidad y organización

SI ELLOS LO DICEN

"Ser viejo en Estados Unidos es estar en un infierno. Treinta millones de ancianos no tienen donde vivir o ser atendidos si no poseen grandes recursos personales. La situación de los ancianos es una vergüenza nacional, porque vegetan en la pobreza, pasan hambre y viven en total abandono"

Estas son declaraciones de dos personalidades norteamericanas el senador Franc Mos y el dirigente William Hatten.

CANAL DE BEAGLE

Tanto el pueblo argentino como el chileno desean una solución pacífica y negociada del conflicto del Beagle.

Con justa razón la Iglesia por medio de sus representantes ha declarado: "Todos tenemos que evitar cualquier enfrentamiento que, además de absurdo, sería suicida para los dos pueblos."

Numerosos petitorios con firmas llegan en aliento a las posiciones negociadoras. Sumamos a ellos nuestra ferviente adhesión.

EL PUEBLO DEBE DECIDIR

La soberanía nacional no se declina por el hecho de llevar pacientemente nuevas negociaciones. El diálogo no prejuzga, el diálogo amplía. Son las sensatas palabras del Papa Juan Pablo II, que deben servir de orientación en este momento sin duda grave. Son palabras que recogeré —no lo dudamos— el pueblo argentino para manifestar en los hechos una opinión masiva capaz de aislar a los provocadores.
